

CONFERENCIA
‘El noma infantil’
FUNDACIÓN CAMPANER



CASA ÁFRICA

- [Archivo](#)
- [servicios](#)

Buscador de abc
 buscador Buscar Buscar

Depósito NARANJA

Transferencia

ING DIRECT
Fresh Banking

última hora

El TC suspende la tasa turística y el impuesto de depósitos bancarios de Cataluña

Noticias agencias

Campaner busca 200.000 ? para abrir en Níger un hospital para niños con noma

16-01-2013 / 14:21 h EFE

La bacteria del noma puede destruir una cara en 48 horas, pero basta una inyección de penicilina para frenarla, como saben los más de 3.000 niños de Níger tratados en España gracias a la Fundación Campaner, que ahora busca 200.000 euros para construir un hospital que atienda a los pacientes sobre el terreno.

Éste es el nuevo proyecto que quiere poner en marcha Pep Campaner para seguir combatiendo en el norte de Níger el noma infantil y tratar otras pequeñas patologías, como cataratas o labios leporinos, para lo que ha iniciado hoy en Canarias una campaña de sensibilización que luego proseguirá en Andalucía.

Campaner dirige en Daffi, al norte de Níger, un taller, una escuela gratuita a la que asisten 546 niños y una casa de acogida en la que residen 47 chicos que se curan del noma y otros once que estudian diferentes carreras universitarias.

Después de que su hijo mayor muriera, con seis años, de una enfermedad incurable, en 1996 la esposa de Campaner, Marilena Navarro, decidió acoger en su casa de Palma de Mallorca a Fátima, una niña de cuatro años que sufría noma y que pudo ser intervenida en la capital mallorquina gracias a la colaboración de uno de sus hospitales, una actividad a la que, a lo largo de estos años, se han sumado otros centros públicos y el privado Teknon, en Barcelona, además de numerosos profesionales.

Esta primera experiencia con el noma infantil llevó a Pep a Níger, adonde tuvo que viajar para devolver a sus padres, ya sana, a la niña Fátima, según ha recordado en una entrevista con Efe en Las Palmas de Gran Canaria.

En Níger se sorprendió de la miseria y la enfermedad que rodeaba a los pequeños de Daffi, localidad del norte del país que casi hace frontera con Chad y que pronto convirtió en el centro de operaciones de la fundación del matrimonio Campaner, que también ha construido allí un banco de cereales y 47 pozos de agua y ha puesto en marcha una línea de microcréditos con la que ha ayudado a 2.300 mujeres.

Por entonces, nadie sabía qué era el noma, una enfermedad que causa una bacteria y que se asemeja a un sida en fase terminal, ya que pudre las partes blandas de la cara y hace que muchos niños no puedan volver a abrir la boca jamás, ha comentado Pep Campaner, quien ha destacado que muchos de los menores a los que esta patología deja mutilados son abandonados por sus familias, en su creencia de que "están poseídos por el diablo".

Este rechazo se acentúa en el caso de las niñas, que muchas veces son repudiadas por sus padres y hermanos al considerar que las secuelas de la enfermedad dificultará su casamiento.

La Fundación Campaner se encarga de acoger a estos niños rechazados, a los que procura una vida saludable, algo que ha contribuido a sensibilizar a la población de Níger de los problemas que causan la falta de higiene y la mala alimentación.

Tanto ha sido así, que ahora son los padres de los niños enfermos los que acuden en busca de ayuda a los centros de la Fundación Campaner, que tenía que ir a buscarlos cuando se instaló en Níger, un país con 14 millones de habitantes y una esperanza de vida de 47 años, para lo que contó en su día con el ministro de Sanidad, Ali Mamadou, comenta Pep.

Esta ONG cuenta con el apoyo de 1.500 socios y de varias empresas, como Riu Hoteles, donde trabaja Pep Campaner, así como de personalidades del deporte como el futbolista camerunés Samuel Eto'o y el entrenador del FC Barcelona Pep Guardiola.

Las aportaciones institucionales que llegaban a la Fundación Campaner han caído como consecuencia de la crisis, lo que ha obligado a Pep y a Marilena a dejar un poco apartado su proyecto de abrir un pequeño hospital en Daffi en el que desean habilitar diez habitaciones, un quirófano, una sala postoperatoria y un salón.

Además de contribuir a erradicar el noma infantil en Níger, algo que confían en que será posible algún día, este hospital podría operar otras patologías como cataratas o labios leporinos, unas intervenciones sencillas que hasta ahora facilita la Fundación Campaner, aunque ello implica recorrer 1.500 kilómetros para trasladar a los enfermos a la capital del país, Niamey.

Para tratar de sensibilizar a la población española de la labor que realizan y de los proyectos que quieren seguir emprendiendo, Pep y Marilena han iniciado en Casa África, en Las Palmas de Gran Canaria, una campaña con la que esperan que el sueño de este hospital esté cada vez más cerca.

"Queremos hacer una llamada a los canarios, que son africanos, pero del África rica", afirma Pep, quien confía en "encontrar a alguien" en las islas que desee colaborar con su fundación.

Noticias relacionadas

- [«He visto morir a muchos niños»](#)

Exactamente qué es nada?-Una mascarilla de oxígeno para todo el **hospital**. Yo creo que, en general, por ignorancia.-El 15 por ciento de los alimentos de Occidente se tiran sin **abrir**.

- [Mali, Francia... y Hollande](#)

Francia ha estado metida hasta el tuétano en los graves conflictos que han desgarrado a sus antiguas colonias: Congo-Brazzaville, Gabón, Senegal, **Níger**, República Centroafricana o Chad.

- [Pensamientos en grande para niños](#)

Se **busca** acercar a través de una lectura fácil, acompañada de ilustraciones agradables, la vida, obra e inquietudes de Unamuno a los más pequeños.

- [La Audiencia reabre un caso de presuntos «niños robados» en Valencia](#)

La sección segunda de la Audiencia Provincial de Valencia ha acordado reabrir el caso de una mujer que dio a luz a gemelas en el extinto **hospital** de La Cigüeña en el año 1962 y denunció que ...

- [La Audiencia reabre un caso de presuntos niños robados en La Cigüeña](#)

La Audiencia de Valencia ha acordado reabrir el caso de una mujer que dio a luz a gemelas en el extinto **hospital** de La Cigüeña en el año 1962 y denunció que podría haber sido víctima de ...

[Tweet](#)

Por comunidades

[Andalucía](#)

[Aragón](#)

[Balears](#)

[Cantabria](#)

[Castilla La Mancha](#)

[Castilla y León](#)

[Cataluña](#)

[Ceuta](#)

[Comunidad Valenciana](#)

[País Vasco](#)

[Córdoba](#)

[Extremadura](#)

Cooperación. Un recepcionista de hotel y una enfermera montan una fundación que lleva 14 años trabajando con niños en Níger » Hoy presentan su proyecto en Casa África » Combaten el noma infantil

«Pep, hemos adoptado a una niña»

«Llegué a casa y me dijo mi mujer: 'Pep, hemos adoptado a una niña'. Fue en 1996 en Mallorca y el matrimonio formado por Pep Campaner y Marilena Navarro había comenzado la aventura de sus vidas. Hoy tiene una fundación que cura niños en Níger.

ÁNGELES ARENCIBIA
LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

La pareja ya tenía cuatro hijos, así que una más... debieron pensar Pep, recepcionista en un hotel de la cadena Riu en Mallorca -la mención a la empresa no es baladí-, y su esposa, Marilena, enfermera -también es importante la profesión- cuando decidieron acoger en su casa a una niña de cuatro años, que era de Níger, se llamaba (se llama) Fátima y estaba enferma de noma infantil.

Esa acogida fue la simiente de una fundación que les trae a Gran Canaria para presentar esta tarde (19:00 horas en Casa África) la Fundación Campaner. Buscan colaboradores en Canarias.

El noma es una enfermedad causada por la falta de higiene y la desnutrición que destruye el rostro de los niños hasta que los mata. A Fátima la habían llevado con otros niños a Mallorca unos médicos alemanes para reconstruirle la cara. Llegó a casa de los Campaner porque casualmente Marilena oyó en la radio el llamamiento de una doctora conocida que buscaba casas de acogida. «Como yo era enfermera, me dieron el caso más grave».

A Fátima, a la que el matrimonio considera su hija, le dieron el alta y le llegó el momento de volver a Níger. La niña quiso que fuera Pep quien la acompañara. «Yo, un payés de Mallorca que sólo había ido a Ibiza», cuenta con gracia, «le dije que sí, que la acompañaría a Níger».

El antiguo recepcionista re-crea muy bien la situación. Viajó sólo con Fátima de Mallorca a Niamey, la capital de Níger, y allí supo que para llegar a Tawa, el pueblo de Fátima, le quedaban 750 kilómetros. Viajaron en una furgoneta «llena de pollos y cabras» durante doce horas.

«La furgoneta iba muy despacio, pero llegamos a Tawa. El padre de Fátima tenía cuatro mujeres y había una pobreza tremenda. Pasé tres noches durmiendo en una esterilla casi con los burros encima, y al volver a Niamey, llamé a mi mujer para decirle lo que había visto y que sí montábamos una ONG».

Dicho y hecho. La autorización de Nigeria llevó dos años -«mis papeles siempre se perdían»- y le sugirieron que traba-



Pareja. Marilena Navarro y Pep Campaner, esta semana en la terraza de la sede de Canarias7, en Las Palmas de Gran Canaria.

GERARDO MONTESDEOCA

Preguntas y respuestas sobre el proyecto ...

¿Qué busca en Canarias la Fundación Campaner?

«Creemos que en Canarias», habla Pep Campaner, «nos van a entender. Buscamos cooperantes, crear un grupo y que yo pudiera venir cada año a explicar proyectos».

¿Qué es la enfermedad del noma infantil?

Es una patología infecciosa que afecta a los niños que tienen las defensas bajas por desnutrición y falta de higiene. Mutila el rostro y provoca una dolorosa agonía.

¿Hay una cura para el noma infantil?

Marilena Navarro explica que en África creen que es un mal diabólico, porque los hechiceros no tiene cura. Pero la hay: penicilina e higiene. Con 3 euros se cura un niño.

¿Si el niño ha sufrido mutilaciones qué se hace?

La cirugía maxilofacial reconstruye los rostros infantiles. Los Campaner han llegado a conseguir quirófanos prestados en Mallorca y médicos que operaran gratis.

Pep Campaner. «Cuando despego en el avión en África lloro, ya no sé si soy blanco o negro»



«En Canarias tiene que haber gente a la que le guste luchar por niños que se están muriendo»

jara en Diffa, un lugar situado en la frontera con Chad, al que nadie quería ir. Pep volvió a Mallorca con África en el corazón. Regresó a su recepción pero juntaba días libres para estirar las vacaciones y pasar el mayor tiempo posible en Níger. «Mis compañeros de Riu reunían propinas y los directos de los hoteles me daban el dinero de libre disposición». La noticia llegó a Carmen Riu, consejera delegada del grupo. «Me mandó llamar, quería saber quién era yo, que iba por los hoteles pidiendo dinero».

La primera casa que tuvo la fundación en Diffa la compró la familia Riu, explica Campaner que agrega que traían a los niños para operarlos en Mallorca y los alojaban en sus casa.

De los amigos pasaron a los socios, la fundación fue creciendo. Abrieron una escuela y pozos, y pidieron permiso para acoger también a enfermos de sida. En enero de 2000 Pep tuvo dos infartos seguidos. «Me dieron diez años de vida y pensé: 'tengo que trabajar deprisa'. Fui a despedirme de Carmen Riu, le dije

que me iba a África a salvar a mi hijos. Le pareció muy bien pero al rato me hizo volver a su despacho para decirme: 'He hablado con mi familia y hemos decidido pagarte el sueldo como si trabajaras en Riu hasta que te mueras». Hoy la cadena es la principal patrocinadora de la Fundación Campaner que se presenta en Gran Canaria con el objetivo de conseguir «cooperantes».

La página web de la organización es:
www.fundacioncampaner.com

LA TAREA TRATAMIENTO, PREVENCIÓN, UN HOGAR

- 1 La conferencia.** Esta tarde a las 19:00 horas en Casa África, (c/ Alfonso XIII, 5, en Las Palmas de Gran Canaria) los Campaner presentan su fundación. Buscan cooperantes y colaboradores.
- 2 Estudiantes.** «Es un orgullo saber que has sacado a un niño de la marginación absoluta», dice Pep Campaner. Once de sus niños cursan estudios superiores en Niamey, la capital de Níger.
- 3 Pozos.** Uno de los objetivos de la fundación es excavar pozos de agua en la región donde opera. «A 50 grados tienen que caminar 50 kilómetros para traer agua, no la van a gastar en bañar al niño».
- 4 Los objetivos.** La fundación presta asistencia sanitaria y da a conocer la enfermedad y su labor (como hoy en Gran Canaria). Realiza, además, tareas de prevención y educación.
- 5 Asistencia.** La Fundación Campaner presta tratamiento hospitalario en la región de Níger donde trabaja, Diffa, y en Niamey, la capital del país. Se realizan operaciones y seguimiento sanitario.
- 6 Como en casa.** La organización acoge a niños enfermos de noma que no pueden ser atendidos por sus padres y a huérfanos. En la actualidad hay 47 niños acogidos en el centro de Diffa.

Sociedad

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

1

Los Campaner presentan su fundación este miércoles en Casa África

Imprimir | Enviar a un amigo



Canarias7 / Las Palmas de Gran Canaria

PUBLICIDAD



Pep y María Elena Campaner presentan este miércoles en Casa África su fundación dedicada a combatir la enfermedad del noma infantil en África.

El noma es una enfermedad devastadora causada por la desnutrición y la falta de higiene, que destruye el rostro de los niños que la contraen.

Su evolución es muy rápida, pero también se cura con dos o tres dosis altas de antibióticos si se diagnostica a tiempo.

Pep Campaner y Marilena Navarro conocieron la enfermedad cuando en 1996 acogieron a una niña afectada, que había sido

trasladada a Mallorca para ser operada.

Campaner trabajaba en la cadena hotelera Riu cuando inició su proyecto y desde entonces la empresa ha sido su mayor patrocinador.

La conferencia se celebra en la sede de Casa África en Las Palmas de Gran Canaria, en la calle Alfonso XIII, número 5, a partir de las 19:00 horas.

Los Campaner buscan colaboración para su proyecto y han comenzado en Canarias porque consideran que en las islas hay una mayor conciencia de los problemas de África y por "la sensibilidad y solidaridad de su gente".



(Foto: Gerardo Mc

Pepe Campa

Etiquetas de

ong



Estadísticas

Esta noticia ha sido

Debe ser usuario para selección.

¿Le ha parecido interesante?

TAMBIÉN TE PUEDE INTERESAR



Cinco hoteles canarios en la selección de los 25 mejores de España

El sector hotelero de Canarias ha conseguido colocar cinco establecimientos de Gran Canaria, Tenerife, Fuerteventura y Lanzarote entre los... [más](#)



Crea tu web con 1&1 Mi Web

Tu web profesional con contenidos específicos para más de 100 sectores. ¡Pruébalo 30 días gratis! [www.1and1.es](#) [más](#) PUBLICIDAD

En busca y captura un argentino acusado de abusar de su nieta de 9 años

La Audiencia de Las Palmas ha dictado este martes una orden de busca y captura internacional para un ciudadano argentino, acusado de haber... [más](#)



De la ilusión al abandono en 69 años

Se construyó en un tiempo récord de siete meses, con iluminación artificial para mantener el ritmo por las noches. Desde que se estrenó el... [más](#)

Anúnciese Aquí

powered by plista

